



# Energie-bois

## INTERJURA

P.-Charmillot 9, 2610 St-Imier, 032 941 34 49  
[info@energiebois-interjura.ch](mailto:info@energiebois-interjura.ch), [www.energiebois-interjura.ch](http://www.energiebois-interjura.ch)

---

# RAPPORT D'ACTIVITE 2024

---

## Points forts 2024

### Le comité

Nous sommes à la recherche d'une personne pour le Jura bernois et le Jura, afin de compléter l'équipe.  
Nous remercions cordialement les membres du comité pour le travail accompli et les services rendus.

*Au 31.12.2024, notre comité est composé de :*

- *Président M. Daniel Bueche, Court*
- *Vice-président M. Michel Frey, RCJU, Développement territorial, Section Energie, Delémont*
- *Membres M. Lucien Blaser, Division forestière Jura bernois, Tavannes*
  - M. Blaise Bernard, Tramelan*
  - M. Pierre Messerli, Corcelles*
  - M. Georges Queloz, Courrendlin*
  - M. Thomas Willi, Les Breuleux*
  - 2 postes vacants*
- *Secrétaire-caissier M. Claude Gassmann, St-Imier*

# Nos principales activités en 2024

<b>Comité</b>	Le comité s'est réuni à plusieurs reprises en 2024 pour discuter de toutes les affaires et préparer le programme à réaliser.
<b>Assemblée générale 2024</b>	Le 19 mars 2024, nous avons organisé l'assemblée générale à Courtételle. Plus d'une quarantaine de personnes y ont participé. L'assemblée a accepté les comptes 2023 qui avaient été vérifiés et reconnus conformes par les deux personnes attitrées.
<b>Visite chauffage aux plaquettes FRI / visite centrale de biogaz EcoBioVal / présentation FRI Courtemelon (Courtételle)</b>	Avant l'assemblée, M. Xavier Tendon, ingénieur EPF, bureau Energys Sàrl Courtételle, a présenté l'historique du projet, le choix du chauffage et les aspects techniques de la nouvelle installation de chauffage aux plaquettes de la FRI, mise en service en septembre 2021. Les participants ont eu ensuite l'occasion de découvrir la toute nouvelle centrale de biogaz sous la conduite experte de M. Vincent Boillat, responsable EcoBioVal Sàrl. M. Xavier Tendon, a organisé la visite des deux chaudières Schmid aux plaquettes (2 x 260 kW). Les visites se sont achevées par une présentation en salle de la FRI, par M. Olivier Boillat, responsable communication FRI.
<b>Moutier Expo, Moutier</b>	<p>L'exposition, de cinq jours, s'est déroulée du 6 au 10 novembre 2024 à Moutier. L'importance de la manifestation n'est plus à démontrer puisque les organisateurs ont comptabilisé un nombre record de près de 21'000 visiteurs cette année.</p> <p>Pour cette occasion, nous avons monté notre nouveau stand comme nous l'avons fait en 2024. Il s'agit d'un parcours dans une forêt virtuelle constituée de bâches en tissu comportant de multiples informations sur le bois-énergie. Nous avons placé différents animaux empaillés afin d'en améliorer l'attractivité. Nous avons par ailleurs organisé un petit concours : estimation du poids d'un banc en bois et détermination du nombre d'animaux empaillés présents dans le stand. Celui-ci a rencontré un vif succès (1'090 bulletins de participation dénombrés dans l'urne).</p> <p>Le stand a été apprécié par les nombreux visiteurs de la foire que nous avons pu informer et conseiller. Les contacts ont débouché sur de nombreuses discussions intéressantes. Nous tirons un bilan très positif de la manifestation.</p>
<b>Soirée d'information sur le bois-énergie, St-Imier</b>	<p>Cette année, nous avons décidé de rallier St-Imier. La manifestation a eu lieu le 11 décembre 2024 et le programme était le suivant :</p> <ul style="list-style-type: none"><li>- Visite de l'installation de chauffage aux pellets de l'Hôtel Hota, par MM. Sébastien Cochand, Nathan Grunder, Christophe Prévot et Luigino Arrigoni, entreprise Meier Tobler SA, St-Légier-La Chiésaz</li><li>- Choix et historique de l'installation aux pellets, aspects techniques et particularités du projet, par M. Ludovic Herren, bureau DLH Techniques CVS Sàrl, Bussigny</li><li>- Programme d'impulsion de la Confédération pour les installations de plus de 70 kW et subventions en vigueur pour les chauffages au bois dans le canton du Jura, par M. Michel Frey, RCJU, Développement territorial, Section Energie, Delémont</li><li>- Subventions en vigueur pour les chauffages au bois dans le canton de Berne, par M. Jean-Luc Juvet, conseiller en énergie pour le Jura-bernois, Sonceboz-Sombeval</li></ul> <p>Très intéressante, la soirée a attiré plus d'une trentaine de personnes et a</p>

permis de visiter la nouvelle installation de chauffage aux pellets (chaudière de 60 kW) du nouvel Hôtel Hota de St-Imier, mise en service au début 2024. La chaudière dispose d'un silo de 10 à 12 tonnes rempli 3 à 4 fois par an. En l'absence de M. Herren, l'ingénieur, ce sont les représentants de l'entreprise Meier Tobler SA qui ont fourni les informations techniques du projet. Les participants ont prêté une oreille attentive à la présentation du nouveau programme d'impulsion de la Confédération et des subventions en vigueur dans les deux cantons. Ils ont également posé de nombreuses questions soulignant l'actualité du thème.

Nous estimons que la soirée a parfaitement rempli son rôle de promotion du bois-énergie.

### **Collaboration et réseautage**

Par le biais de Lignum Jura bernois, nous avons élargi nos contacts avec la CEP.

### **Contact avec les autorités communales et les autres investisseurs**

Notre comité a été à l'affût et est intervenu dans des projets publics où il existe un gros potentiel de remplacement du mazout par le bois.

L'important projet de chauffage à distance aux plaquettes de la commune de Moutier suit son cours. Début 2024, la municipalité et la bourgeoisie de Court ont donné naissance à la société anonyme « Energies Court SA » ; cette dernière est notamment chargée de développer un réseau de chaleur à distance au bois. Le CAD de Tramelan (Tramelan Economie Industrie SA (TEI SA), SA entièrement en mains communales) avance à grands pas : la mise en service de la centrale (3 chaudières) et d'une partie du réseau est prévue au 2e semestre 2025. A Courtelary, le 2e réseau (centrale à l'ouest de la gare) alimentera aussi le village de Cormoret. Mi-juillet, une société anonyme (« Energie Sonceboz-Sombeval SA ») a été créée en vue d'un CAD dans la localité. Celui de Saicourt est entré en service en octobre 2023. Dans le Vallon de St-Imier, presque toutes les localités sont actuellement équipées d'un CAD ou ont un projet en cours. De plus, les projets de CAD de Bassecourt, Saignelégier et Delémont vont bon train.

Nous associons Lignum Jura bernois pour le volet des constructions bois.

### **Notre site Internet**

Nous essayons de le mettre régulièrement à jour.

### **Divers**

Le président et le secrétaire participent à plusieurs manifestations ou séances (commission consultative d'Energie-bois Suisse romande, rencontre annuelle des communautés d'action régionale d'Energie-bois Suisse, rencontres avec les responsables de l'OFDN, etc.).

### **Nos membres à fin 2024**

Le nombre de membres a légèrement augmenté et est actuellement de 95 unités.

### **Remerciements**

Nous adressons nos vifs remerciements à toutes les personnes qui nous ont aidés à réaliser nos activités et en particulier les Services cantonaux qui nous soutiennent activement.

### **Et en 2025 ...**

Le programme reprendra certaines activités des années précédentes et renforcera les collaborations. Nous accentuerons les contacts avec les autorités communales de la région afin de les informer et les inciter à opter pour le chauffage au bois dans leurs bâtiments.